



飯地小学校だより
令和4年度 第13号

令和5年3月22日

心は形をつくり、形は心を整える

校長 福井 敏彦

5人の卒業生は多くのすてきな校風・伝統を根付かせてくれました。式辞では伝えきれない感謝の思いの一つ、先週の「委員会しめくり集会」で感じた新たな校風について紹介します。

「感想交流」という文化

「委員会しめくり集会」は、今年度取り組んできたことを代表の子たちが順番に発表する会でした。代表者の発表内容もよかったのですが、自信をもち全校に語る姿も見事でした。とっも流暢な話しぶりでしたので、予定した時間よりも早く終わってしまいました。

司会役の6年生は、時計を見た後、何かを考え始めたようでした。しばらく沈黙の間、担当の先生の方を見ましたが、先生からの指示はありません。司会役の子は困った顔を見せながらも、意を決したように「今の発表を聞いて感想はありますか？」と全校に投げかけました。

そのまま集会を終わったとしても問題ではありません。しかしそうしなかったのは、今年度から毎週行ってきた全校集会を大切にしていることの表れだったのでしょう。「感想交流ならば、きっと仲間が反応してくれる。」という仲間への信頼もあったのだと思います。「感想交流」が飯地の文化になった証です。



1年生の姿にみた今年度の成長

ところが今回はいつものような素早い挙手の反応ではありませんでした。「今日の集会はこれで終わりかな。」と思ったときに問われたことで、全校の仲間も戸惑ったのでしょう。司会役の6年生も不安になったかもしれません。けれども、そんな沈黙を破って反応できる仲間

がいました。そのうち1名は1年生でした。

「今の発表を聞いて、最近早おしあいさつができていないなと思ったので、今日からもう一度気を付けたいと思いました。」最初に当てられた1年生の発表です。すると、そこからはこれまでのように一人一人が積極的に挙手し始め、活発な交流となりました。

「自分の考えを恥ずかしがらずに発表しよう。」という意欲、さらに「発表内容を聞いて自分の今の生活を見つめよう。」とする態度が1年生の姿からもみられたことに感動しました。きっとこれまでの集会で上級生が発言してきた姿と内容が手本となってきたに違いありません。少人数だからこそ、発言できる機会が多いことを生かして力をつけてきたことがわかりました。「感想交流」という文化が一人一人にとって値打ちある活動として位置付けました。



心は形をつくり、形は心を整える

新たな文化となった「感想交流」を支えているものは「聞き方」です。「話す人の方を向いて聞く」という「形」は相手を大切にする「心」を育てます。また、自分の考えとの違いを考えながら聞くという「心」は、相手の話を聞きのがさないとする姿・目線、すなわち「形」となって表れます。「心は形をつくり、形は心を整える」明日の卒業式は「感謝の気持ちを伝えあう」心が形をつくり、厳粛で感動的な式になるに違いないと思っています。

ご理解・ご協力ありがとうございました

保護者・地域の皆様には教育活動にご理解・ご協力いただき、ありがとうございました。来年度も「飯地の宝」をみんなで見守り、支援していきたいと思っています。

別紙「はなの木」特別号もご一読ください。

来年度で19回目となる「ふるさと探訪遠足」に参加していただける方を募集しています。期日は4月20日(木)「沢尻・福原尾」方面の遠足です。詳細は別紙「はなの木」特別号に掲載しています。ふるさと飯地の魅力を発見するとともに、地域の方と交流できる場になることを願っています。ぜひご検討ください。

<2・3月の活動から>

○ 5・6年校外学習 2/17 (金)



5・6年生は、瑞浪市のサイエンスワールドへ校外学習に出かけました。サイエンスショー、スペシャルワークショップ、スノードームづくりをしました。液体窒素に入れた風船や葉っぱがすっかり凍り、触るだけでぱりぱりと壊れてしまう体験に驚きました。

○ 3・4年校外学習 2/21 (火)



3・4年生は、岩村町へ校外学習に出かけました。資料館や古い町並みをガイドさんに案内していただきました。また、コミュニティセンターでは、社会科の時間に取り組んだ「岩村町の町づくり」の提案もしました。飯地町と同様、岩村町の魅力を学ぶ校外学習になりました。

○ 新1年生半日入学 2/27 (月)



新1年生半日入学では、1・2年生と新1年生とで生活科の授業で交流しました。1・2年生が考えたおもちゃ屋さんで、3名の新1年生が遊びを楽しみました。ペットボトルのふたやプラスチックカップ、割り箸などを使っておもちゃを作り、楽しく遊べるように工夫しました。お土産も用意しました。楽しく交流できた1時間でした。

○ 6年生を送る会 3/3 (金)



最高学年として全校をリードしてくれた6年生に在校生が感謝の気持ちを伝える「6年生を送る会」を行いました。各学級の発表、6年生クイズ、なかよし班の6年生へのプレゼント、手話をつけた在校生の歌の披露を行いました。4人の5年生が会を運営し、とても心温まる会になりました。

○ ゆりりたり大会 3/6 (月)



「6年生を送る会」のお礼にと、6年生からのプレゼントは、5種類のゲームをなかよし班対抗で行うゲーム大会でした。どのゲームにも、全員が夢中になって遊びました。

【4月の予定】

- 7日(金) 着任式 始業式
- 10日(月) 入学式 (弁当)
- 11日(火) 身体測定
- 13日(木) 命を守る訓練
- 18日(火) 全国学力学習状況調査(6年)
- 19日(水) 内科健診
- 20日(木) 遠足(弁当)
- 22日(土) 授業参観・PTA総会・学級懇談会
- 24日(月) 振替休業日
- 25日(火) 遠足予備日(弁当)
- 27日(木) 交通安全教室
- 28日(金) たんぽぽ班巡回教育
- 27・28日 家庭訪問

【5月の予定】

- 1日(月) 午前授業(給食あり)
- 2日(火) 心電図・血液検査 検尿
家庭訪問
- 3日(水) 憲法記念日
- 4日(木) みどりの日
- 5日(金) こどもの日
- 8日(月) 家庭訪問 学校徴収金引落日
- 9日(火) かけっこ教室 引き渡し訓練

※第3日曜日(4/16, 5/21)は「恵那市読書の日」です。

《4月の下校時刻》

日	曜	下校時刻	日	曜	下校時刻
3/25~4/6 春休み			17	月	15:00
			18	火	15:00
			19	水	15:00
			20	木	15:00
7	金	10:30	21	金	15:00
			22	土	参観授業後
10	月	14:30	25	火	15:00
11	火	15:00	26	水	15:45
12	水	15:00			1・2年は 15:00
13	木	15:00	27	木	13:15
14	金	15:00	28	金	13:15